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例会報告  ＶＯＬ．５４ Ｎｏ．７（Ｎｏ．2489） ８月２４日（水）晴れ （司会 瀬戸隆海委員長） 

 本例会での主な事項 

 ◎会長挨拶    ◎ツウンバ交換学生帰国報告 

      

 

ビ ジ タ ー 

ツウンバ交換学生                    

Ｈ．Ｈさんと保護者   Ｋ．Ｏさんと保護者   Ｔ．Ｓさんと保護者 

 

諸 報 告 

親睦活動委員会  石井康弘委員長 

納涼会、９月３日（土）です。お申込みお済でない方は石井までお願いします。 

 

社会奉仕委員会  秋田政夫委員長 

常総市と水海道ロータリークラブ共催の「復興の道しるべ」―伝えられなかった水害の歴史パネル展― 

９月１０日～９月２５日・・・・地域交流センター 一階ホール 

１０月４日～１０月１６日・・・・生涯学習センター 多目的ホール    で、開催されます。 

 

幹 事 報 告     北村英明幹事 

週報受理クラブ   なし 

例会変更通知 なし 

親睦ゴルフ会の会員募集をします。名簿を回覧いたしますので、ご記入頂ければと思います。 

９月１４日（水） 例会終了後に現況報告書の製本作業を致します。ご協力お願い申し上げます。 

 

会 長 挨 拶   斎藤広巳会長 

今月８月は、会員増強、新クラブ結成推進月間です。私は今２００９年の友を読

んでいますが、２００９年８月の友には、「飛躍的な会員増強をめざして」として、

第２７４０地区幹事島原ＲＣの高木 義和様の記事を紹介させていただきます。 

 日本のロータリアンの減少が止まらない。『友』の集計資料によると、日本の会

員数動向は、ピーク時の１９９６年１１月末から２００９年５月現在までの間に３５，

８０４人の退会があり、残念にも１３年連続減少です。（毎年平均２，７６０人退会） 

 退会理由は、死亡・転勤・社業不振など、幾多の原因がありますが、この減少

傾向は社会情勢などからまだまだ続く気配です。 

 しかし、ロータリーの１００年余りに及ぶ社会貢献、奉仕の理想はゆるぎなく、将来も援助を必要とされる期

待に応えるべきで、私たちが果たせる役割は無限大ではないでしょうか。一人ひとりの力は微力でも、１００人、

１，０００人の力は限りない奉仕のパワーを生みます。 

 こうしたことから、前述の会員減少は、知恵と努力によって、ストップをかけることが急務、緊急課題です。 

 私たちの地区では、会員減少阻止と会員増強の方策として次の重点目標をかかげ、年間通して実施しま

す。 

① 会員維持の細心の注意と関心を払う 

② 入会３年未満の会員の教育充実をはかる 

③ 退会者の再入会勧誘を推進する 

④ 会員増強のための広域ネットワークを周知徹底、活用、推進する 

⑤ 楽しい例会のためにより一層の充実を推進する 

⑥ 女性会員誕生をより一層充実推進する 
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以下、省略  

こんな記事でしたが、１９９６年６月末クラブ数２２０８、会員数１２９，５６８名が２００８年６月末、クラブ数２３１１

と１０３クラブ増えましたが、会員数は９４，９０２名と３４，６６６名の減少でした。 

 では現在はというと、２０１５年５月末会員数８９，６６７名、２０１６年５月末クラブ数２，２７８、会員数８９，８１６

名、最近２、３年は横ばい状態となっているようです。 

 今年の規定審議会で決定した、入会条件の変更、例会・出席の柔軟にする変更が会員数の増加につなが

るのか、来年５月末の数が気になるところです。 

 

ツウンバ交換学生帰国報告   

Ｈ．Ｈさん 

この度、水海道ロータリークラブ短期交換留学生としてお世話になりました。Ｈ．Ｈ

と申します。まず、始めに、このような貴重な体験をさせて頂き誠にありがとうござ

います。今回の留学で、一番学んだことは、旅の途中で何が起こるか分からない

ので、予め準備をしておく必要があると分かりました。また、オーストラリアで、広大

な大地を旅しながら、オーストラリアの文化について学び、日本にはいない動物な

ども見ることが出来、とても有意義な時間を過ごすことが出来ました。  

今回の留学は本当に自分のためになったと思います。今後、海外で何か起こった

ときは冷静に対処することが出来ると思います。この経験を活かして、グローバル

化する社会に適応出来るようにしたいと思います。水海道ロータリークラブの皆さま、本当にありがとうござい

ました。 

８月６日 

成田空港を２０：２５に出発、日本を離れた。 

８月７日 

１時頃に事件発生。 

飛行機の右エンジンが故障、エンジンを止め、グアムに緊急着陸。 

書類準備に時間がかかるということで、飛行機の中で待たされる。 

１、２時間待たされた後、書類を書きグアムに降りたつ。 

入国したものの、すぐに出国させられ、グアム観光は出来なかった。その

少しの間の時間で、朝食を買い食べた。 

オーストラリア行きの飛行機を探している間に、同じ境遇の日本人と友達に

なる。その友達も、オーストラリアでホームステイをするらしい。 

その友達とトランプをやって、寝て、トランプをするという事を出発ロビーで

繰り返す。いつ出発できるのか分からないまま、しばらく過ごすことになっ

た。 

夕食はラウンジで食べることが出来、ロビーとは比べものにならないくらい、

快適に過ごすことが出来た。 

８月８日 

真夜中に、出発できる準備が出来たとアナウンスが入り、飛行機に搭乗す

る。１０時３０分頃、飛行機は無事にゴールドコーストに到着し、ロータリーク

ラブの人に出迎えてもらう。 

時間がないとのことで、ゴールドコーストの観光は諦め、すぐにツウンバに

向かう。ここで、ちょっとした事件が発生する。迎えに来た車（ベントレー）にスーツケースが３つ入らなかった。

そこで急遽、後部座席にスーツケースを入れることに・・・ 

しかし、ロータリークラブの人は親切に、途中で大きい車を変えてくれた。そこで、車に乗り換えて、一旦ホー

ムステイの家に荷物を下ろし、近くの公園で、昼ごはんを食べた。朝食を機内で食べてから、時間がたってい
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なかったので、そんなに食べることが出来なかった。本当は、公園を

散策させたいが、時間がないので、出来なくてゴメンと言われ、なんだ

か申し訳ない気分になった。 

昼ごはんを食べた後、オーストラリアで最も大きい日本庭園を見せて

もらった。 

   

その後、ホームステイの家に帰り、ロータリークラブのパーティーの準備をする。 

ロータリークラブのパーティーで、何とか自己紹介を済ませ、食事をして、ロータリークラブの人たちを紹介し

てもらった。 

８月９日 

農場に向かう。途中でエミゥとカンガルーに会う。 

農場では、農地の開発が行われており、儲かる作物を大型機械で一気に栽培、収穫を行うと言っていました。

また、オーストラリアでは、水が不足するため、貯水池を作っている、と言っていました。 

  
帰りにエミゥの巣を見て、ホテルに泊まりました。 

そこで、私たちは国勢調査の紙を書きました。たまたま国勢調査の期間だったので、泊まる人は書かなけれ

ばいけないとのこと。始め、これは泊まる人はみんな書くものだと思っていたけど、censusの意味を調べて、よ

うやく理解した。もっと、英語を勉強しなければいけないと感じた。夕飯を食べた後で、みんなでビリヤードを

した。とても楽しかった。 

   
８月１０日 

ホテルで朝食を食べ、ホームステイの家に帰った。途中で、店によって、帽子を買ってもらった。 

ホームステイの家で、オーストラリアの伝統的なお菓子パバロワを食べた。不思議な触感で、美味しかった。 

８月１１日 

クイーンマリー滝に行く途中で、オーストラリアで貧しい暮らしをしていた人達の生活していた小屋を見た。 
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本当にボロボロで、生活するにはつらい場所だと思った。 

クイーンマリー滝は思っていたより、大きな滝だった。そこで散策をして景色

のいいカフェに行って、昼ごはんを食べた。帰りに、時間があったので、ツン

バのショッピングモールでお土産を買った。 

８月１２日 

ブリズベンで、行われている。エキスポに行った。遊園地も併設されていたが、

アトラクションには乗らなかった。エキスポでは、オーストラリアの現状や、作品の展示、コンテストなども行わ

れていて、面白かった。私はセグウェイの分解されたのが展示されていたのが一番印

象に残った。たくさん歩いていたので、疲れてしまって、帰ったらすぐに寝てしまった。 

８月１３日 

この日は最もオーストラリアっぽい日だった。朝はゴールドコーストを観光して、ビーチ

で遊び、リオ・オリンピックがここで開催されるというモニュメントを見た。 

昼も凄かった。ドラマみたいな家で、海が見える家で昼ごはんにエビを食べて、ビーチ

で遊んだ。 

昼ごはんを食べた後、動物園に行った。そこには、オーストラリアにいると思っていた動

物たちがいて、野生では見られなかったコアラをそこで見た。 

８月１４日 

ゴールドコースト空港に送ってもらって、飛行機に乗り、無事、成田空港に到着した。私は飛行機が無事に着

くという素晴らしさを実感した。 

感想 

グアムに緊急着陸した事が、今回の交換留学で学んだことが大きいと自分の

中で考えている。この経験はなかなか出来ることではないし、出来れば起き

てほしくないが、緊急着陸する場合が、飛行機にはあるという事が知ることが

出来てよかった。もちろん、オーストラリアに行って日本とオーストラリアを比

べて日本の良さ、悪いところが見えて良かったと思っている。また、オーストラ

リアが実際に行くことで、自分が考えていたオーストラリアと少し違うことが分

かってよかった。これからは、この経験を活かして、自分がさらに成長出来たらいいと思っている。 

 

Ｔ．Ｓさん 

 1日目:日曜日 

グアムに到着した。とりあえず入国審査を受けた。これからいつ出発するか分から

ない。だからとりあえず午前 3時ごろに朝ごはんを食べた。ソーセージの弁当だっ

た。その後は寝て、ＯさんとＨさんと空港で知り合った人とカードゲームをやったり

した。午後五時ごろ、ラウンジの使用許可が降りた。とりあえず十時まではネットが

使える。十一時ごろ寝た。 

2日目:月曜日 

一時に起きた。そして情報が入り三時までには飛行機がくることがわかった。

そして午前三時、飛行機でオーストラリアに出発した。オーストラリアに着い

て連絡をしたら、ホームステイ先の家に向かった(午前十時)。そして着いた

のが五時頃だった。 

そしてツウンバロータリークラブに挨拶をした。そして 2 日ぶりのシャワーを

浴びて寝た。 

 

3日目:火曜日 

 Mr .Mark と一緒にロードトリップに行きオーストラリアの農業技術を見てきた。そこでは機械を使った農薬散
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布やダムを使った水害への対策、そしてそれを利用した農場への水やりを

学んだ。 

そして夜はビリヤードをして寝た。(そこに泊まった) 

4日目:水曜日 

まず朝ごはんを食べて帽子を買ってもらった(7:00 頃起床)。そのあと

Mr.Mark の親に会った。そこでお茶を飲ませてもらい、サインをして飛行

機博物館に向かった。そこでは色々な飛行機が展示してあった。昔のもの

や戦争で使われたもの、軍事用のもがあった。そのあとは動物の剥製を見

に行った。そしてコーヒーを飲んだ。そして家に戻り、寝た。 

5日目:木曜日 

まず朝ごはんを食べた(6:30起床)。そのあとクイーンマリーフォールズに行った。とて

もきれいだった。 

そのあとはショッピングモールの中に行きお土産を買った。そしてその夜二つのホス

トファミリーで集まり、夕飯を食べた。そしてシャワーを浴び寝た。 

6日目:金曜日 

テーマパークに行き、農業や酪農の展示を見た。そしてそのあとホストファミリーとの

最後の夜を楽しんで過ごし、最後のプレゼントを渡して寝た。 

7日目:土曜日 

ホストファミリーに最後の挨拶をしてゴールドコーストに向かった。だけど途

中でタイヤがパンクしてツウンバに戻り車を変えた。そしてゴールドコースト

に着いた。とても綺麗な海でびっくりした。そのあとロータリークラブの関係

者の家に行った。 

そして足だけでも海に浸かり、そのまま動物園に向かった。そこではエミュ

ーやカンガルーやコアラを見ることができた。どれもとても可愛かった。そし

て夕飯を食べホテルに戻り寝た。 

8日目:Re日曜日 

今日はホームステイ最終日だ。まず空港で朝ごはんを食べ、飛行機のチェックインをした。そしてゲートの前

に行き、2時間ほど時間を潰した。そして飛行機に乗り寝た。そして起きて日記を書いた。(今)。 

エピローグ 

今回のホームステイは僕にとってとてもいい経験になったと思います。この経験を生かしてこれからも頑張っ

ていきたいと思います。最後にこのホームステイに関わった人達に深く感謝を申し上げます。 

 

Ｋ．Ｏさん 

まずは１日目ですが、飛行機のエンジントラブルにより午前１時にグアムの

空港に緊急着陸、そこから翌日の午前３時までのやく２６時間空港で待機す

ることになりました。 

空港内では毛布や水、食料が支給されました。 

今回行動を共にしていた３人のほかにもう一人１ヶ月間オーストラリアで過ご

す予定の方とともにトランプなどで暇をつぶしていました。 

最高の出だしではありませんでしたが、最初にこのような１日があったからこ

そ３人の信頼や絆が深まったのではないかと思います。 

 次に２日目です。午前３時にグアムの空港から約５時間かけて目的地であるオーストラリアのゴールドコース

ト空港につきました。そこで現地の方々に車でツウンバ付近の公園で昼食をとりました。昼食はオーストラリア

らしく牛肉がメインのものでとてもおいしかったのを覚えています。その後、オーストラリアで最も大きい日本

庭園に行くことになりました。正直そこまで期待はしていなかったのですが、とても再現度が高く驚きました。 
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夜には現地のロータリークラブの方の前で英語でスピーチをしました。今回のホームステイで最も緊張した時

間でした。内容は当然よいものではありませんでしたが、しっかりと耳を傾けてくださって感動しました。 

 ３日目はホームステイ先であるマークさんと行動しました。朝の８時に自宅を出て車で約３時間移動し広大

な畑などを回りました。日本とは違い空がとても広く新鮮でした。また、エミューの卵を探し、ふ化した後の殻

を見つけることができました。夜は出先のモーテルというところに止まることになりました。寝る前には３人でビ

リヤードをしたりとても盛り上がりました。また周りに明るい建物がないからか、星がとてもきれいでした。 

 ４日目はマークさんの母親に会いに行き、お菓子とお茶をもらいました。出されたお菓子はとてもおいしか

ったのです。中でもラムボールというお菓子が個人的にかなり気に入りました。その後、マークさんにとても大

きい帽子を買ってもらい記念に写真を撮りました。また、軍事博物館や動物の剥製が演示されているカフェ

など日本ではないような場所に連れて行ってもらいました。 

 ５日目にはクイーンズランドにある滝を見に行きました。山を上るのは少し大変でしたが滝は絶景で、より自

然の感じることができました。その後にはショッピングモールにより、ちょっとしたお土産を購入しました。物に

はよりますが、物価も思ったより高いわけではなかったので助かりました。 

 ６日目ではブリズベンの方に行きました。そこではテーマパークのようなものがありアトラクションをはじめ、

ヤギや羊など様々な動物たちとふれあうことができたり、羊追いのショーが行われていたりと、とても盛り上が

っていました。 

 ７日目は日本に帰る前日ということもありゴールドコースト付近の海に行きました。オーストラリアでは季節が

真逆のはずでしたが、半袖で過ごせるような気候でビーチもそこそこ人がいました。昼食は久々の魚介類で

これもまたおいしかったです。 

 最終日は７時半頃に起床し、車で空港まで送ってもらった。朝食は空港内でとり現地の方と別れました。帰

りの機内は何事もなく帰ることができ、安心しました。 

 最後に、今回のホームステイの話を私に持ちかけてくれた叔父を始め、企画をしてくださったロータリークラ

ブの方々や、８日間ともに行動してくれた２人に大変感謝しています。 

これで私の報告を終わりたいと思います。 
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ツウンバロータリークラブより義援金（１４万円）を預かって来ました。 

  

 

出 席 報 告   五木田利明副委員長 

会員総数 出席者数 欠席者数 出席免除 メーク 出席率 

５３名 ４１名 １２名 ０名 ０名 ７７．３６％ 

 

ニコニコボックス  青木英男委員長               入金計 ￥24,100    累計 ￥368,100  

８月１９日（金）に八重洲２丁目１２、東京支店出店しました。交換学生の皆さん、無事帰国ほっとしました。お

帰りなさい。    斎藤会員 

リオ・オリンピック、日本代表選手の活躍に敬意を表します。メダル数に因んで、４,１００円入れます。 

北村（英）会員 

交換留学生の皆さん、お帰りなさい。  大澤会員 

交換学生の皆さん、体験談楽しみにしています。   石塚（克）会員 

この度は、甥っ子がツウンバ留学生でお世話になりました。良い体験が出来ました。  古矢会員 

ツウンバに行かれた皆さん、無事帰国できて良かったです。  瀬戸会員 

ツウンバ交換学生、無事帰国良かったです。  青木（英）会員 

交換学生、お帰りなさい。  石塚（利）・染谷（秀）   各会員 

交換学生の皆さん、お帰りなさい。帰りは無事ということで安心しました。  荒井会員 

交換学生の皆さん、無事帰国されまして良かったです。  五木田（裕）会員 

９月３日納涼例会よろしくお願い致します。   石井会員 

例会早退します。   五木田（利）会員 

例会欠席しました。  前島会員 

 

会報委員会  亀崎徳彦委員長  福田克比古副委員長  白井 豊委員 


